

CONTENTS

- P1 能登半島豪雨 捜索・救出救助活動
 P2 「清流の国ぎふ」文化祭2024／第41回北海道支部激励会
 P3 全国警察空手道選手権大会
 Member's Lounge 「ウェルビーイングな組織が生産性を高める
 ~生成AI×人~でここまでできる」矢野和男氏

発行所 一般社団法人
 機動隊員等を励ます会
 〒103-0025 東京都中央区
 日本橋茅場町3-2-10 鉄鋼会館
 発行人 中村 真一
 TEL 03(5614)0710
 FAX 03(5614)0719
 http://www.hagemashi.com
 jimukyoku@hagemashi.com

令和6年
 12月号

能登半島豪雨 搜索・救出救助活動



流木の除去(輪島市皆月)



土砂が流入した家屋(輪島市塙田川沿い)



流木や土砂の堆積した川岸(輪島市塙田川沿い)



行方不明者の捜索(輪島市塙田川沿い)

→ 今月の賛助広告会員 →

日本製鉄(株)
 大阪製鉄(株)
 大東港運(株)
 日鉄建工(株)
 五十鈴(株)
 日鉄鋼板(株)
 (株)エヌテック
 玉造(株)



パッソで土砂を運搬(輪島市久手川)

去る9月21日、石川県の
 奥能登地方(能登半島北部)を中心に、記録的な豪
 雨が発生した。
 発災後、全国の警察から
 多くの部隊が被災地に派遣
 され、厳しい環境のなかで
 必死の捜索活動や救出救助
 を行つた。

多くの地域で家屋が流され、一般道路・高速道路は通行止めになった。さらに水道・電機・通信サービスなどのインフラが切断され、地域や施設が孤立状態となつた。床上浸水や倒壊する家屋も多く、避難生活を余儀なくされた。地域は今年1月に発生した能登半島地震から復旧途中であり、今回の豪雨災害が追いつきをかけることとなつた。

警察は、広域緊急援助隊

気象庁は9月21日午前、石川県輪島市・珠洲市・能登町に「大雨特別警報」を発表した。豪雨は23日まで続き、奥能登地域を中心に、河川の氾濫や土砂災害が多く発した。

多くの地域で家屋が流され、一般道路・高速道路は通行止めになった。さらに水道・電機・通信サービスなどのインフラが切断され、地域や施設が孤立状態となつた。床上浸水や倒壊する家屋も多く、避難生活を余儀なくされた。地域は今年1月に発生した能登半島地震から復旧途中であり、今回の豪雨災害が追いつきをかけることとなつた。

警察は、広域緊急援助隊(警備部隊、機動警察通信隊、広域警察航空隊及び警察庁災害対応指揮支援チーム)のべ約2800人を派遣(9月30日午前9時現在)、警察庁災害警備本部。捜索活動や救出救助を行つた。なお当会は警察庁と連携の上、今回の豪雨災害の大規模支援品として、石川県警察本部に栄養ドリンク1000本を寄贈した。

今回の豪雨により、15人

が死亡した(10月25日現在)。お亡くなりになられた方々に謹んでお悔やみ申し上げるとともに、被災された皆様に心からお見舞い申し上げ、一日も早く被災地が復旧、復興される日が訪れる事を祈念する。また、被災者の捜索・救出救助に献身的に活動されている警察・消防・自衛隊をはじめ自治体、民間企業、医療機関、ボランティア等の懸命な支援活動に敬意を表する。



土砂に埋もれた車両(輪島市町野町)



重機を使用しながらの捜索(輪島市町野町)



開会式会場御着時の両陛下



会場警備の状況

去る10月14日、「清流の国ぎふ」文化祭(第39回国民文化祭と第24回全国障害者芸術文化祭／10月14日～11月24日開催)の開会式が行われ、天皇皇后両陛下は即位後初めて岐阜県を御訪問された。機動隊員らは行幸啓先や式典会場周辺で警備を実施した。

「清流の国ぎふ」文化祭(第39回国民文化祭と第24回全国障害者芸術・文化祭／10月14日～11月24日開催)のキャッチフレーズは「ともに・つなぐ・みらいへ～清流文化の創造」。共生・共創社会の実現とともに、岐阜県のアイデンティティーの源である「清流文化」の深化と発信を

述べられた。

両陛下の御訪問に伴い、岐阜県警察の機動隊員や県外から特別派遣された部隊は、行幸啓先の沿道での交通規制や歓迎者への対応を実施。また、式典会場周辺では不審物の検索などを徹底し、無事に警備を完遂した。

機動隊員が行幸啓先を警備

「清流の国ぎふ」文化祭2024



第39回国民文化祭 第24回全国障害者芸術文化祭

「清流の国ぎふ」文化祭

開会式にて

席され、平成以降も皇太子ご夫妻が務められてきた。両陛下は午前11時40分ごろ、JR岐阜羽島駅に到着。駅前では多くの市民らが小旗を振つたりして両陛下を歓迎した。

開会式は、岐阜メモリアルセンター「愛ドーム」(岐阜県岐阜市)で行われた。開会式で天皇陛下は、最初に能登半島地震や豪雨災害の犠牲者、被災者らへ哀悼とお見舞いを述べられ、さらに「文化芸術活動の裾野が広がり、新たな文化の創造につながっていくことを期待しています」とお言葉を述べられた。

両陛下の御訪問に伴い、岐阜県警察の機動隊員や県外から特別派遣された部隊は、行幸啓先の沿道での交通規制や歓迎者への対応を実施。また、式典会場周辺では不審物の検索などを徹底し、無事に警備を完遂した。

去る10月3日、北海道支部総会が行われた。機動隊員と会員とが交流を深める激励会は、来賓に濱坂真一北海道副知事、伊藤泰充北海道警察本部長らが出席。約100名の機動隊員が参加し、会員と合わせて約400名が一堂に会した。

また来賓の濱坂副知事は、鈴木直道知事の祝辞の代読として、当会に対し「日頃から地域住民と北海道警察を結ぶ架け橋として尽力されている」と感謝を述べ、機動隊員に向け「今後も健康に留意し、道民の安全安心でも巨大地震や自然災害がいつ起るかわからない。その際には機動隊員の皆様の力に頼らざるを得ない。今後とも北海道民の安心安全の確保に尽力いた

だきたい」と述べた。

続いて当会の中村真一理事長は、「当会は今年3月に創立50周年を迎えた。これまでのご協力に感謝します。本日の激励会は会員、機動隊員の懇親を深め年に一度の重要なイベント。激励・懇親の実をあげていただければ」と挨拶。

まだ来賓の濱坂副知事は、鈴木直道知事の祝辞の代読として、当会に対し「日頃から地域住民と北海道警察を結ぶ架け橋として尽力されている」と感謝を述べ、機動隊員に向け「今後も健康に留意し、道民の安全安心でも巨大地震や自然災害がいつ起るかわからない。その際には機動隊員の皆様の力に頼らざるを得ない。今後とも北海道民の安心安全の確保に尽力いた

だきたい」と述べた。

最後は全員で「この世を花にするために」を齊唱。中締めとして登壇した柳岡法篤世話人(日本製鉄株北海道支店長)は、隊員へのサプライズとして前機動隊長である丹羽晃(くわらひこ)署長のもとを事前に訪問し、いたいメッセージを紹介。そして温かな雰囲気のなか万歳三唱をして閉会となつた。



会場に入場後、壇上に整列する機動隊員



岸本世話人 伊藤本部長 濱坂副知事 中村理事長 須藤支部長

隊員と会員が言葉を交わし交流を深め、宴もたけなわとなると、北海道警察本部の釣谷毅機動隊長が登壇。「35年ほど前に新隊員として北海道警察の機動隊に入隊し、機動隊勤務は3回目。機動隊は高度な技術や装備を駆使するなど、より専門性の高い部隊となつていて。一方で隊員の気構えは変わつていな

い。隊員が胸を張つて機動隊員を説いています。そこで、機動隊員は常に最新の装備と技術を駆使して、危険な状況でも安全に任務を遂行することができるよう訓練を重ねています。また、隊員たちは常に安全第一の意識を持ち、命を守るために日々努力しているのです。



-- 今月の賛助広告会員 --

- 藤田金属(株)
- 岡谷鋼機(株)
- 芝本産業(株)
- 新ケミカル商事(株)
- 山陽特殊製鋼(株)
- 自見産業(株)



全国警察空手道選手権大会

全国警察の精銳選手による白熱の戦い

全国警察空手道選手権大会の会場となつた新宿コスモックスボーツセンターには、全国14都道府県警察から精銳選手が参集し、団体組手と女子個人組手が行われた。

冒頭、田端全国警察空手道連盟会長が挨拶された。

「本大会は衆議院選挙期間と重なり、各チームとも選手の出場調整が難しい中であつたが、大会が開催できたことは本当にありがとうございました。関係者に感謝したい。『侍』という言葉は『さぶらふ』に由来する。したがつて、もとは自分の主人のいろんな世話をす

る人があつたが、その中で主人を守る仕事が大事になつて、それが侍、武士になつたと言われている。私は、常々現代の侍は警察職員であると思つてゐる。理想の侍というのは人を守る仕事を誇りを持てる人、武道をたしなむ皆さんは警察の中で最も人を守るという仕事に誇りを持つて仕事ができるはずだと思う。今後ともその気持ちをもつて頑張ってほしい」

団体組手戦は、まず3つの予選リーグ戦が行われ、1位・2位・3位チームが決勝トーナメントに進出した。決勝戦は、昨年と同じ警視庁と岡山県警察の対戦となつたが、警視庁が最後の大将戦を制し3-2の僅差で勝利し3連覇、18回目の優勝を果たした。

女子個人組手は、全国から選抜された15名の選手が白熱した試合を開催した。決勝は昨年と同じ組み合わせとなり、高体連、学連、プレミアリーグなど国際大会でも実績のある新垣夏紀さんが、これも高体連・学連での実績のある秦美乃里さんを制して、連覇を飾った。

試合後には、第4回全日本実業団空手道選手権大会の団体形で優勝した警視庁が迫力のある演武を披露。観客を魅了した。

-- 今月の賛助広告会員 --

- 堀口海運(株)
- 日鉄ステンレス(株)
- 豊田通商(株)
- 日鉄エンジニアリング(株)
- 日鉄物流(株)
- 三井物産スチール(株)

20年前は人の幸せや前向きさをもつて研究し、ポジティブサイコロジーという分野を作ろうという動きがブームのようになり始めていた時期でもありました。そこで幸せと生産性や企業業績の関係について、データで何か道が開けるのではないかと研究をしてきました。実はこの20年くらいのあいだに、GDP(国内総生産)や企業の利益と、幸せとの関係が循環しているとデータにはつきり出ています。「働く」「経済価値」「幸せ」の関係について、20世紀のシステムでは、働いて、利益を出すことで、結果として幸せがついてくるといふ順番でした。しかし21世紀のシステムでは、利益を出すためには

確かに、幸せの姿や手段は人それぞれ非常に多様にあります。ただ、その結果、我々の体内に生じる変化、血液や血管やホルモンや呼吸、発汗といったさまざまなものオケミカルな反応は非常に普遍的です。これは人類の進化の中で生まれて

-- 今月の賛助広告会員 --

- 合同製鐵(株)
- 宮崎精鋼(株)
- 日鉄物産(株)
- 平和農産工業(株)
- 東鋼業(株)
- (株)辻さく
- (一社)機動隊員等を励ます会 東北支部

去る10月19日、第25回全国警察空手道選手権大会が開催された。空手道は、逮捕術にも有効とされる武道である。当日は研鑽を積んだ選手による熱戦が繰り広げられ、当会からは伊澤常任理事が来賓として参加した。

る人があつたが、その中で主人を守る仕事が大事になつて、それが侍、武士になつたと言われている。私は、常々現代の侍は警察職員であると思つてゐる。理想の侍というのは人を守る仕事を誇りを持てる人、武道をたしなむ皆さんは警察の中で最も人を守るという仕事に誇りを持つて仕事ができるはずだ思う。今後ともその気持ちをもつて頑張ってほしい」

「ウエルビーリングな組織が生産性を高める」
「生成AI×人」でここまでできる

Member's Lounge 機動隊員等を励ます会 10月の朝食講演会

ウェルビーリングとは、個人や社会が良好な状態であることを指す。今回はウェルビーリングな組織づくりを推進するハピネスプラネット社CEOの矢野氏をお招きし、膨大なデータから見えてきた「幸せ」と生産性の関係や、AI技術を用いたサービスについてお話ししいただいた。



《10月17日のゲスト》

やの かずの
矢野和男 氏

株式会社日立製作所 フェロー
株式会社ハピネスプラネット
代表取締役 CEO

プロフィール

1959年 山形県生まれ

経歴

1984年 早稲田大学物理修士 卒業
株式会社日立製作所 入社
1991~1992年 アリゾナ州立大にてナノデバイスに関する共同研究
1993年 単一電子メモリの室温動作に世界で初めて成功

2004年から先行してウエラブル技術とビッグデータ収集・活用で世界を牽引
2018年 日立製作所フェロー就任
2020年 「人間中心のIoT技術の開発と実用化に関するリーダーシップ」に対し、IEEE Frederik Phillips Award を受賞。
2020年 ハピネスプラネット設立
東京科学大学情報理工学院 特定教授

著書

『データの見えざる手:ウエラブルセンサが明かす人間・組織・社会の法則』(草思社、2014年)
『予測不能の時代:データが明かす新たな生き方・企業・そして幸せ』(草思社、2021年)

一人ひとりが幸せでなければならぬ。つまり、二つの順序が一つ入れ替わっただけですが、考え方まで培つてきた人脈やスキルをリセットしなければならないという事態になりました。新しく何かを始めるために議論をする中で、これからデータが大事になる時代が来るに考えて、データの使い方の研究開発をしてきました。

20年前は人の幸せや前向きさをもつて研究し、ポジティブサイコロジーという分野を作ろうという動きがブームのようになり始めていた時期でもありました。そこで幸せと生産性や企業業績の関係について、データで何か道が開けるのではないかと研究をしてきました。

それはいつでも、幸せというものは曖昧だし人それぞれだと思考がどうしても停止しがちです。実はこの四半世紀、世界中でブームのように幸せの定量的な研究が行なわれました。今最も世界的な科学者と共同研究をしてきました。

確かに、幸せの姿や手段は人それぞれ非常に多様にあります。ただ、その結果、我々の体内に生じる変化、血液や血管やホルモンや呼吸、発汗といったさまざまなものオケミカルな反応は非常に普遍的です。これは人類の進化の中で生まれて

